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BAB LIMA 

KESIMPULAN DAN USULAN 

 

Penulis mendapati bahwa KTB Penatua di GKY Karawaci ternyata diresponi secara 

positif dari para penatua GKY Karawaci.  Penatua menilai KTB Penatua merupakan 

hal yang penting untuk dilaksanakan. Meskipun ada respon positif tapi memang 

KTB Penatua kurang berjalan secara maksimal dan sebagian besar belum diikuti 

oleh penatua GKY Karawaci. Ini disebabkan karena penatua menilai bahwa KTB 

Penatua kurang jelas tujuan yang ingin di capai dan terjadi komunikasi yang kurang 

lancar antara gembala dengan para penatua tentang KTB Penatua. Karena itu, 

setelah melakukan wawancara dan menganalisa jawaban yang telah diberikan oleh 

8 responden yang berasal dari penatua GKY Karawaci. Penulis mendapati bahwa 

penatua sangat menekankan tentang kejelasan baik tujuan yang ingin di capai, topik 

pembahasan dalam KTB dan anggota KTB yang lebih baik sama gender. Karena itu, 

4 tahap yang penulis usulkan kiranya bisa membantu dalam meningkatkan KTB 

Penatua yang semuanya ini di dasarkan pada komunikasi dan relasi yang hidup 

antar gembala dengan para penatua GKY Karawaci.  

Penulis mengusulkan perlunya gembala melakukan komunikasi 2 arah dengan 

penatua sehingga penatua mengetahui kerinduan gembala dalam KTB Penatua dan 

gembala mengetahui kerinduan penatua terhadap KTB Penatua. Penulis juga 

mengusulkan KTB Penatua perlu ada buku pegangan untuk pembahasan dalam KTB 



87 
 

 
 

Penatua agar ada progres pembelajaran dan penerapan yang dilakukan, perlu juga 

kejelasan tujuan yang ingin di capai dalam KTB Penatua.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


